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В УЧЕНОМ СОВЕТЕ
Заслуш ав и обсудив до 

клад ректора А. М. Ста- 
вера «О работе КрПИ за 
1987 год и задачах на 1988 
год», ученый совет отм еча
ет, что институтом в истек! 
шем году достигнуты  оп
ределенны е полож итель
ные результаты . Это ука
зано и в заключении М ин
вуза Р С Ф С Р  о работе 
КрПИ за 1987 год.

В отчетах председателей 
ГЭК отмечено улучш ение 
качества подготовки спе
циалистов, признаны реаль
ными к внедрению  49,6 
проц. от общ его числа 
дипломных проектов. В хо
де дипломного проектиро
вания поданы заявки на 31 
изобретение и сделаны 48 
рационализаторских пред

ложений. С  использовани
ем средств вычислитель
ной техники выполнено 1122 
дипломных проекта (в 
1986 г. —  1972). В соавтор
стве со ф уден там и  опубли
кована 101 статья . В НИРС 
приняло участие 84 проц. 
студентов дневной форм ы 
обучения. С  участием  ве
дущ их специалистов пред
приятий переработаны
учебные планы и рабочие 
программы дисциплин. Вве
дено 67 факультативны х 
дисциплин.

С оздано 12 новых учеб
ных лабораторий, постав
лено 132 новых и м одер
низировано 155 сущ ествую 
щих лабораторны х работ, 
установлено 18 роботов, 
создано 2 дисплейных клас
са (6 действовало) на базе 
ЭВМ  серии ЕС  и I класс 
(3 действовало) на базе 
ЭВМ  типа «И СКРА-1256».

В народное хозяйство в 
истекш ем году внедрены 
результаты  48 хоздоговор
ных и госбю дж етны х тем  
с общ им экономическим 
эф ф екто м  8,1 млн. руб.,

О РАБОТЕ 
И Н С Т И Т У Т А

где доля института соста
вила 4,4 млн. рублей.

С активным участием сту
дентов в основном было 
закончено строительство 
студенческого  общ ежития 
повышенной комфортности 

на 688 мест, начато строи
тельство ж илого дома для 
проф ессорско  - препода
вательского состава.

Вм есте с тем  процесс 
перестройки вуза ещ е не 
затронул всех преподава
телей. Недостаточный раз
мах получила целевая под
готовка специалистов по 
заказам  конкретных пред
приятий. Слабо отработа
но информационное, м ето
дическое и организацион
ное обеспечение учебно- 
воспитательного процесса 
с учетом интеграции учеб
ного процесса, науки и 
производства. На многих 
каф едрах нет четкой си
стем ы организации сам о
стоятельной работы сту
дентов под руководством 
преподавателей.

Все ещ е слабо исполь
зую тся студентам и библио
тека и читальные залы . 
П реподаватели каф едр  об
щ ественных наук недоста
точно занимаю тся профи- 
лизацией своих дисциплин. 
Н еэф ф ективно  работала ас
пирантура. План капвло
жений не выполнен. Ни 
один ф акультет не возглав
ляет проф ессор .

В постановлении ученого 
совета отм ечается, что д е 
канам ф акультетов , заве
дую щ им  каф едрам и необ
ходим о провести работу 
по заклю чению  договоров

с предприятиями по под
готовке и переподготовке 
кадров в соответствии с 
установленной М инвузом 
Р С Ф С Р  форм ой договора. 
П редусм отреть в догово
рах специализации по пер
спективным направлениям 
развития техники и техно
логии (срок —  до 1.11.88).

В целях повышения ка
чества подготовки специа
листов продолж ить работу 
совместно с ведущ ими спе
циалистами предприятий 
по совершенствованию
учебных планов, рабочих 
програм м , информацион
ного и методического  
обеспечения учебного про
цесса. Наладить действен
ные контакты с учебно-м е
тодическими объедине
ниями по соответствую - 
ющим специальностям .

Ректорату в связи с от
крытием новых специаль
ностей и изменением струк
туры  приема решить воп
рос с перераспределением 
площ адей.

Комиссии, созданной
приказом ректора для под
готовки предложений по 
новым специальностям  и 
корректировке планов
приема, представить до 
клад на очередное заседа
ние ученого совета по но
вым структурам  ф акульте
тов и укрупнению  каф едр . 
При выработке предлож е
ний предусм отреть ф о р 
мирование ф акультетов с 
учетом  новых специально
стей, сосредоточение пре
подавателей одной специ
альности на специализиро
ванных каф едрах.

Заведую щ им  кафедрам и 
общ ественных наук разра
ботать методическое и ор
ганизационное обеспече

ние государственного  эк
замена по м арксизм у-ле
нинизму.

И в н о в ь -
ЛЕРВЫЕ!

По инициативе бюро 
ВЛКСМ механико-техно
логического факультета 
5 мая в ДК ЦБК горко
мом ВЛКСМ была орга
низована встреча очеред
ного тура между . коман
дами Красноярского по
литехнического института 

и завода-втуза.
Уже II конкурс команд 

показал, что борьба бу
дет ожесточенной.

Интересное приветствие 
показали обе команды. 
Оригинальные импровиза
ции были представлены 
сборной нашего института 
в выездном конкурсе на 
тему «Ваш стройотряд 
приехал на Север и вы 
столкнулись с некоторы
ми трудностями». Надо 
заметить, что все шутки 
«Смехаников» (а команда 
КрПИ полностью состоя
ла из представителей 
МТФ), были актуальны
ми и наполнены социаль
ным, общественно значи
мым содержанием. В це
лом игра показала, что 
уровень сборной политех
нического института на
много выше, чем у сопер
ников.

Хоть и в трудных ус
ловиях проводился КВН 
(из-за отдаленности Студ
городка), и в зале при
сутствовали лишь пред
ставители втуза,, но да
же они не смогли по
влиять на исход встречи. 
И в итоге счет — 139;
124 (конечно же, в нашу 
пользу!).

Скоро состоится фи
нальная встреча за зва
ние чемпиона города и 
края.

К. ВЛАДИМИРОВ.

В  п а р т и й н о м  к о м и т е т е
На заседании партийного комитета, состоявш ем ся 

5 мая, рассмотрен вопрос «О деятельности партбюро 
Э М Ф  по руководству перестройкой работы коллекти
ва ф акультета» .

Заслуш ав сообщ ение секретаря партбюро Э М Ф  Л. Г. 
Агаханова, партком отм етил, что партбюро во испол
нение решений ЦК КП С С  и Совета М инистров С С С Р  о 
перестройке высшего образования предпринимает прак
тические шаги по их выполнению. Так, с целью повы
шения качества знаний студентов занятия переносятся 
на промышленные предприятия, создаю тся филиалы 
каф едр  и УН ПК, укрепляется материальная база каф едр 
за счет средств предприятий по договорам , расш иря
ется практика подготовки и распределения молоды х 
специалистов через систем у целевой подготовки кад
ров. Все НИР на ф акультете  ведутся д л я нужд регио
на, открыта отраслевая лаборатория, организуется ин
женерный центр робототехники. Партбюро осущ еств
ляет работу через деятельность коммунистов, партий
ные группы, проведение партийных собраний. Практи
кую тся партсобрания с привлечением всего коллектива 
ф акультета . Работа с партгруппами ф орм ирует нормаль
ный морально-психологический климат коллектива.

Вм есте с тем  парткомом института отмечена слабая ре
ализация организации учебного процесса, строящ егося 
на принципах совмещ ения учебы с производительным 
трудом , недостаточная связь с производством . В пар
тийной организации ф акультета имеют место перено
сы дня партийного собрания, ф акты  неоперативности в 
выполнении принимаемых решений. Недостаточна ра
бота в парторганизации с м олодыми коммунистами.

Парткомом института принято постановление, направ
ленное на преодоление отмеченных недостатков в д е
ятельности ф акультетского  партбюро.

Партийным комитетом был такж е рассмотрен вопрос 
и принято соответствую щ ее постановление «О  состо
янии техники безопасности на каф едр е  химии и мерах 
по улучшению  охраны труда в Красноярском  политех
ническом институте». Намечены меры по устранению 
вскрытых недостатков, привлечены к строгой партийной 
ответственности коммунисты , виновные в том , что на 
каф едре химии при выполнении научных работ по про
блеме получения порошковых материалов произошел 
взрыв, в результате которого тяж ело  травмирована ин
ж енер И. Д . Степанова. Партийным комитетом вскрыты 
причины несчастного случая, подвергнуты анализу не
достатки в организации исследовательских работ и 
обеспечении техники безопасности .

Завтра на очередном заседании парткома будет за
слушан отчет проректора по вечернему и заочному 
обучению коммуниста Д . Е. Криволуцкого о перестрой
ке безотрывных ф орм  обучения студентов института.

ЭТОТ ДЕНЬ ПОБЕДЫ
Чем дальше от нас по

бедные майские дни со
рок пятого, тем значитель
нее подвиг советского на
рода, спасшего мир от 
фашизма. Но у времени 
есть и другая сторона. 
Меньше остается участни
ков тех событий, новое 
поколение лишь по филь
мам знает о войне и в 
своем благополучном су
ществовании вряд ли смо
жет оценить потери и по
беды тех лет. Поэтому 
встречи с ветеранами не
обходимы и много дают 
для осознания нашего 
долга перед павшими за
щитниками Родины и жи
вущими ныне, но нуж

дающимися в простом че
ловеческом внимании.

Об этом говорили на 
вечере механико-техно
логического факультета, 
посвященном 43-й годов
щине Победы, секретарь 
партбюро В. И. Темных, 
председатель совета вете
ранов Ю. В. Чудновец. 
Без лозунгов и призы
вов, спокойно и деловито 
прозвучал доклад А. М. 
Шамрина. Нашло отклик 
в сердцах слушателей вы
ступление ветерана Ве
ликой Отечественной вой
ны А. М. Вотинцева и 
воинов - интернационали
стов, а уж когда А. М. 
Вотинцев вручил Алек

сандру Рощенко прави
тельственную награду, 
зал взорвался аплодис
ментами. Теплые слова 
прозвучали в адрес Н. Н. 
Корниенко, Ю. В. Чуднов- 
ца, Е. П. Юргенса, А. М. 
Вотинцева, В. Н. Бори
сову вручена юбилейная 
медаль.

Видимо, оттого, что в 
зале были студенты и 
сотрудники одного фа
культета, вечер получил

ся почти семейным, было 
легко говорить с залом, 
чувствовать его реакцию. 
Органично влились в кан
ву программы номера 
художественной самодея
тельности. Добрые напут
ствия юношам - призыв
никам звучали в вы
ступлении декана фа
культета, в пожеланиях 
воинов - интернационали
стов А. Рощенко, А. Са. 
личева, Д. Коробкина и

И. Славиковского. Навер
ное, призывники 1988 
года будут вспоминать и 
песни, что им подарила 
Наташа Зиновьева. и 
родные напевы в испол
нении Р. И. Кутчера и
В. Кириченко —• их вы
ступление было встрече
но овацией, и песни, спе
тые тоже призывником 
Е. Фельдманом. Е. По- 
цейко поблагодарил всех 
за теплые слова и заве

рил, что ребята будут 
служить достойно.

Думаю, что вечер по
нравился и продолжать 
такие встречи необходи
мо и полезно. И еще хо
чу сказать, что руковод
ство факультета и обще
ственные организации 
работали хорошо, дружно
и слаженно, что и яви
лось причиной успеха.

Л. АБРАМОВА.
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НАВСТРЕЧУ XIX ВСЕСОЮЗНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

РАЗДУМЬЯ О НАСУЩНОМ
В последнее время по

явилось много разговоров 
о самоуправлении. Различ
ные слои общ ества выска
зываю т свое мнение о са
моуправлении, составляю т 
свои програм мы, собирают 
предлож ения о его совер
шенствовании и т. д . и т. п. 
При этом  многие считают, 
что самоуправление —  это 
участие всех в управлении, 
что самоуправление исклю 
чает управление, а управ
ление, наоборот, исключает 
самоуправление. Понятие 
управляю щ ей части мы 
связы ваем  с аппаратом, ко
торый приказывает и рас
поряж ается, а управление— 
с процессом грубого  при
нуж дения. О тсю да сле ду
ет, что многие считают са
моуправление и управле
ние явлениями чисто субъ
ективными, зависящ ими от 
сознания и воли человека.

Кибернетика показала, 
что управление —  явление 
объективное и присущ ее 
всем у сущ ем у. В чем же 
суть самоуправления и уп
равления, каковы их цели 
(понятия «самоуправление» 
и «управление» всегда свя
заны с понятием «цель», 
т. к. без цели управления 
быть не м ож ет), мож но ли 
отделять понятие «управле
ние» от понятия «сам оуп
равление»?

Д ело  в том , что в мире 
нет изолированных, неза
висимых систем , только 
сам оуправляем ы х или, на
оборот, только управляе
мы х. Лю бая система — 
будь то ф изическая, био
логическая или социаль
ная —  преж де всего имеет 
своей целью сам осохра
нение. Самосохранение 
(сам оразвитие) —  это глав
ная цель системы —  цель 
ее самоуправления. С д р у
гой стороны , эта ж е систе
ма является частью другой 
систем ы , более высокого 
ранга и обязательно вы
полняет какие-то фунхции 
по отношению к последней, 
в которую  она входит как 
часть. Эти функции направ
лены на ее сохранение и 
укрепление. Сохранение и 
развитие выш естоящ ей си
стем ы  —  это функциональ
ная цель систем ы , цаль уп
равления.

А теперь подумаем , 
мож но ли изолировать са
моуправление от управле
ния. П редполож им , что мы 
изолируем  человека (или 
любой другой организм) 
от природы . Пусть он сам 
заботится о себе, т. е. реа
лизует цель сам оуправле
ния (снабжение водой, воз
духом , пищей и т. д . — 
это ф ункция управления). 
Через несколько минут че
ловека как системы не ста
нет.

Управляю щ ая часть лю 
бой систем ы в общ ем 
см ы сле этого слова —  это 
интеллекто - программо- 
энергоноситель систем ы . 
По отношению к студенче
ском у коллективу интел
лекто - програм мо - энер
гоносителем  являю тся
преподаватели, кураторы , 
администрация вуза, его 
материально - техническая 
база, общ ественные органы . 
Чем выше их интеллекту
альный и энергетический 
уровень, тем  качественнее 
управление и сам оуправле
ние.

Главная цель лю бого 
коллектива, а значит, цель 
самоуправления —  спло
чение коллектива, укр еп ле
ние его организованности, 
дисциплины, ф изическое и 
интеллектуальное развитие. 
О тмена кураторства, отм е
на долж ностны х лиц в об
щ еж итиях, участие студен
тов во всевозмож ны х ко
миссиях ничего общ его с 
самоуправлением не имеют. 
Наоборот, все силы пре
подавателей, кураторов, ад

министрации долж ны быть 
направлены на укрепление 
самоуправления в решении 
перечисленных выше задач.

В начале 1988 года по 
инициативе ректората ин
ститута при научно-методи
ческом отделе был создан 
сектор «О рганизация, ко
ординация и развитие сту
денческого  сам оуправле
ния», задача которого — 
направить в правильное 
русло самоуправление сту
денческих коллективов 

групп и потоков, В январе- 
ф еврале сектором  была 
проведена большая орга
низационная работа: под
бор преподавателей, ответ
ственных за данную  рабо
ту по ф акультетам , их уче
ба, отбор лидеров пото
ков —  членов О С Ш  (опе
ративных студенческих шта
бов), поскольку потоки 
не имеют управляю щ их ча
стей) м етодами социамет- 
рического анкетирования и 
ДР-

С ектор  охватил четыре 
ф акультета : М ТФ  —  1-й и
2-й курсы , РТФ — два потока 
первого курса, Т Э Ф  —  два 
потока первого курса, А ТФ  
—  один поток второго кур
са. Ответственными препо
давателями были назначе
ны следую щ ие: на первом 
курсе М ТФ  —  Примачев 
Геннадий Сергеевич, на вто_ 
ром курсе —  Корчагина 
Нелли Ивановна, на РТФ  —  
А льбрехт Елизавета Иванов
на, на А Т Ф  —  Д идур  Л и
дия Иосифовна, на Т Э Ф  — 
Ж адаева Лидия Яковлев
на. О тветственным препо
давателям  и начальникам 
О С Ш  были выданы под
робные научно разработан
ные инструкции, в которых 
описаны функции каж дого 
руководителя штаба и 
групп, образцы составле
ния текущ их и оперативных 
планов и т. д . На стендах 
О С Ш  долж на отраж аться 
текущ ая жизнь потока.

Что такое сам оуправле
ние в обыденном смысле 
слова? Самоуправление — 
это решение выш епере
численных задач (сплоче
ние коллектива, физическое 
и интеллектуальное разви
тие, укрепление дисципли
ны и организованности), это 
постоянный контроль (ана
лиз текущ его  состояния, 

его оценивание), принятие 
решений, их реализация и 
коррекция. Работа органов 
студенческого  самоуправ
ления долж на постоянно 
направляться преподава

телям и , «деканатом (ком пе
тентными специалистами), 
долж ны поощ ряться любые 
творческие студенческие 
инициативы, долж на рабо
тать школа подготовки ру
ководителей . О ценка ре
боты органов —  непрем ен
ное условие правильного 
функционирования систем ы . 
Правильная оценка —  это 
путь к прогрессу, непра
вильная —  р егрессу . Препо
даватели, деканат и др . ни 
в коем случае не долж ны 
брать на себя функции ор
ганов студенческого  сам о
управления.

Вновь созданные органы 
студенческого  самоуправ
ления потоков О С Ш , зада
ча которых руководить ко л . 
лективами групп, начали 
работу в конце м арта— на
чале апреля.

Сейчав^ более или менее 
ответственными и сер ьез
ными руководителям и по
казали себя студенты  ме- 
ханико .  технологического 
ф акультета —  А ндрей 
М ардасов, А лександр  И бра, 
гимов, Валерий Горшков, 
Константин Новиков, С ер 
гей Невирко. На автотран
спортном ф акультете  от
ветственный преподавателе 
Д идур  Лидия Иосифовна 
сейчас находится на Ф П К, 
Ее заменила Вдовенко Н., 
недавняя студентка М ТФ .

Карцев Н ., начальник О С Ш  
второго курса А Т Ф , пока не 
см ог показать себя в пол
ной м ере и до  сих пор не 
сум ел наладить работу и 
контакт с деканатом .

Д ля  того , чтобы можно 
было идти вперед, необхо
димо выявить, что нам м е
шает, какие недостатки в 
работе О С Ш  мы видим 
сейчас.

1. Робость, беспом ощ 
ность и неуверенность у 
одних руководителей и от
сутствие чувства ответствен , 
ности у других.

2. Невысокий общий ур о 
вень культуры  студенчест
ва, пассивность, безразли
чие (порой каж ется, что 
находиш ься не среди м о
лодеж и, а среди столетних 
стариков).

3. Безволие, лень.
4. «Ж елезобетонная» 

устойчивость стереотипа.

5. Призыв в армию.
6. Недостаточная актив

ность ответственных пре
подавателей (занятость,

усталость, другие интересы 
и д р .).

С м ож ем  ли мы справить, 
ся с названными причина
ми? М ожно с уверенно
стью  сказать, что первую, 
четвертую  и ш естую  при
чины мы смож ем преодо
леть, это долж ны взять 
на себя ответственные пре
подаватели, бюро ВЛКСМ  
и деканаты  соответствую 

щих ф акультетов .
Считаем , что преподава

телей —  лучших кураторов 
групп, кураторов О С Ш ,

кураторов общ ежитий и 
т. д . необходимо всячески 
поощ рять и поддерж ивать. 
При правильной работе 
преподаватели - кураторы 
оказы ваю т огромную  по
мощ ь в становлении лю бо
го студенческого  коллек
тива. Мы надеем ся, что 
нам в нашей важной для 
всех работе помогут пар
тийная, комсомольская ор
ганизации и администра
ция.

Д. МЕХОНЦЕВА, 
руководитель сектора 

НМО.

ВЫСШ АЯ школа пере, 
живает сегодня слож. 

ный процесс поиска опти. 
мальных путей подготовки 
и переподготовки кадров, 
удовлетворяющих совре. 
менному этапу научно.тех. 
нического прогресса с уче. 
том перестройки социаль. 
но.экономического уклада 
страны. По этому вопросу 
мы попросили высказаться 
заведующего кафедрой 
радиосистем Красноярско. 
го политехнического ин. 
ститута, доктора техниче
ских наук Ш АЙДУРОВА  
Георгия Яковлевича.

—  Как отразится на ка. 
честве подготовки инже. 
неров реорганизация струк. 
туры управления образо. 
ванием, в частности, соз. 
дание Государственного ко. 
митета СС СР  по народно, 
му образованию!

—  Всякая реорганизация 
управления осущ ествляет
ся, как правило, в услови
ях высокой степени неоп
ределенности , поэтому и 
ее результат во многом 
зависит от оптимального 
сочетания рациональных 
управленческих решений и 
последовательности в осу
щ ествлении поставленных 
целей.

О бъединением в единый 
центр управления высшим, 
средним  и проф ессиональ
ным образованием наме
чено осущ ествить идею 
непрерывной подготовки 
комплекса специалистов на 
заданную  целевую  ф ун к
цию —  обеспечение уско
ренного развития хозяй
ства. В этом  комплексе ин
женер, мож но сказать, ре
шающ ая ф игура , так как 
именно он долж ен обеспе
чить разработку и внедре
ние передовой прогрессив
ной техники и технологии. 
П одготовка специалиста, 
способного решать такие 
задачи, —  задача много
плановая. Ее успех опреде
ляется , на мой взгляд , не 
столько преобразованием 
верхних эшелонов управ
ления образованием,
сколько изменением со
циально - экономического 
статуса инж енера. Н еобхо
димо в первую очередь 
поднять его престиж , под
нять в несколько раз и 
обеспечить оплату его тр у
да в прямой зависимости 
от новизны и творческо
го вклада в реш аем ую  им 
задачу. Поступая в техни
ческий вуз, молодой чело
век долж ен четко пред
ставлять, что его будущ ее 
социальное и м атериаль
ное положение зависит от 
тех умений и знаний, ко
торые получает он сего д 
ня на вузовской скам ье. 
При этом , естественно, воз
растет конкурс в вузы , у т
вердится состязательны й 
принцип в обучении, будет 
реализовано первое не
обходим ое условие повы
шения качества проф ес
сиональной подготовки — 
заинтересованность обу

чаемых в результатах 
своего труда .

Д о тех пор, пока урав
ниловка, или ещ е хуж е , 
более низкая оплата тр у
да специалиста, по сравне
нию со средним рабочим, 
сохранится, проблема ка
чества инженерной подго
товки не будет решена. 
Если новый Ком итет обес
печит решение этой важ
ной задачи на государст
венном уровне, значит, он

О П Е Р Е С Т Р О Й К Е  В Ы С Ш Е ГО  
ИНЖЕНЕРНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

выполнит одну из важней
ших своих функций.

—  А какие еще усло
вия необходимы для ка
чественной профессиональ
ной подготовки в вузе*

—  Это обеспечение на
учной и материально-техни
ческой базы обучения на 
основе интеграции / учебы, 
науки и производства. В 
новых условиях, когда от
расли промышленности пе
реходят на хозрасчет, са
мофинансирование и хозяй
ственную сам остоятель
ность, вуз долж ен пере
строить работу так, чтобы 
предприятия, как потреби
тели его  основной про
дукции, т. е . кадров и
научно-технического заде

ла, были заинтересованы 
в его работе. Есть несколь
ко путей в реализации этой 
задачи. Это организация 
на базе крупного вуза на
учно - учебно - инж енер
ного центра в составе на
учно - исследовательского  
института, вуза , опытно
конструкторского  бюро и 
экспериментального про
изводства. П оскольку ву
зовская наука в соответ
ствии с постановлением 
ЦК К П С С  и СМ  С С С Р  пере
водится на хозрасчет, то 
создание такого центра по
зволит не только обеспе
чить самоокупаемость обу
чения, но на основе круп
ных финансовых и м ате
риальных вложений, полу
чаемых за проводимые ис
следования и разработки, 
вуз см ож ет резко  поднять 
свою материально-техниче
скую  базу.

Сам ое главное —  сту
дент и преподаватель при 
совместном решении ре
альных научно-техниче
ских проблем станут дей
ствительно единым орга
ном д ля  решения творче
ских задач. При этом на
иболее сильно активизи
руется процесс обучения.

Д ругой путь, по которо
м у идет в настоящ ее вре
мя Красноярский политех
нический институт, —  это 
создание учебно - научно- 
производственных комплек
сов (УН П К) в составе: вуз, 
научно - производственное 
объединение, конструктор
ское бюро, техникум ы , про
фессионально - технические 
училищ а и школы , а такж е 
подразделения проф ессио
нальной переподготовки 

инженеров.
В нашем институте уж е 

созданы  первые УН ПК 
маш иностроительного и 
приборостроительного на
правления, а такж е со з
дается совместно с пред
приятиями М инпрома связи 
С С С Р  УН П К радиоэлектрон
ного проф иля. При каф ед 
рах организую тся объеди
ненные творческие коллек
тивы по решению  о тдель
ных научно-технических 
проблем , в которые вклю 
чаю тся студенты , интенси
ф ицирую тся их практика 
на предприятиях УН П К, 
отрабатывается модульный 
принцип подготовки спе
циалистов, заклю чаю 
щийся в бригадном объеди
нении работы преподава
телей , научных сотрудни
ков, инженеров и студен 
тов над реш ением конкрет

ных проблем науки и про
изводства.

Бригада студентов, обу
чаю щ аяся в таком  м одуле , 
по окончании вуза пере
ходит на предприятие сов
местно со своей разработ
кой, что до минимума со
кращ ает сроки освоения
ее в производстве.

О днако сего дня на этом 
пути уж е видны негатив 
ные м ом енты , снижающ ие 
эф ф ективность работы
УН ПК.

—  Что вы имеете в ви
ду!

—  Это различие тактиче
ских целей р у к о в о д с тв  
входящ их в УН П К органи
заций. В самом д еле , опе
ративно-техническая зада
ча предприятия —  это в 
первую очередь выполне
ние годового плана произ
водства и получение при
были, на которой базиру
ется работа всего тр уд о 
вого коллектива. Задача 
ж е руководства вуза — 
обеспечение качества под
готовки специалистов — 
выполняется с запазды ва
нием относительно реали
зации текущ их планов про
изводства.

Поскольку вуз в цепи 
УН П К самая малом ощ ная 
в материальном отношении 
организация, то взаимоот
ношения предприятия и 
вуза в УН П К склоняю тся к 
схем е «патрон» —  «слуга».

Именно поэтому считаю, 
что форм а УН ПК лишь про
межуточная на этапе реор
ганизаций высш его образо
вания в стране.

Превращение техниче
ского вуза в крупное са
мостоятельное научно-тех

ническое и учебное пред
приятие, на мой взгляд , 
более прогрессивная ф о р 
ма.

—  Как идет перестрой
ка образования радиоин
женера на радиотехниче. 
ском факультете Красно
ярского политехнического 
института!

—  Мы готовим специа
листов двух профилей: ра
диоинж енер (спец. 0701) и 
инженер - конструктор - 
технолог радиоаппарато- 
строения (0705). С пецифи
ка этих профилей несколь
ко по-разному отраж ается 
в планах перестройки. Это 
связано преж де всего с 
тем , что в процессе ис
следование —  разработка—  
производство инженеры 
специальности 0701 коли
чественно преобладаю т в 
первой половине этой це
пи, а 0705 —  во второй по
ловине.

По статистическим данным, 
например, в маш инострое
нии сего дня недостаточ
ный уровень качества ис
следований и разработок 
приводит до  4 проц. за
трат времени конструк
торов и технологов на ис
правление ошибок.

С  учетом  этого сегодня 
долж ен работать и м еха
низм финансирования раз
работки новой техники.

Тяж есть затрат в указан
ной выше схем е должна 
переноситься в сторону 
исследований. О тсю да сле
д ует, что задачей номер 
один при подготовке спе
циалистов 0701 специаль

ности является качество их 
профессиональной и иссле
довательской подготовки в 
области схемотехники и 
систем отехники . Д ля  спе
циалистов 0705 —  это ка
чество профессиональной 
инженерной подготовки в 
области конструкций и тех
нологий, хотя в связи с 
развитием  микроэлектрон
ных технологий вес иссле
довательского  характера в 
образовании постоянно 
возрастает.

На передний план выдви
гается задача воспитания 
социальной зрелости , твор
ческого подхода к решению 
инж енерных задач. Важней
шей задачей является полу
чение фундаментальны х 
знаний, лежащ их в основе 
создания новой техники и 
технологии.

Радиотехнический ф а
культет сегодня — это 
крупный научный и учеб
ный центр. На пяти его ка
ф ед р ах работают два д о к
тора и около 40 кандида
тов наук, четырем со тр уд 
никам факультета присвое
но звание «Заслуж енный 
изобретатель Р С Ф С Р » .
О бъем хоздоговорных на
учно-исследовательских ра
бот превышает 1 млн. руб . 
в год.

Практически все студ е н 
ты старших курсов участву
ют в этих работах, ф ун к 
ционирует собственная ас
пирантура, создан филиал 
вычислительного центра. 
Зам ечу, что отчисления от 
прибыли за выполнение 
указанных работ на приоб
ретение учебных приборов 
и оборудования превышают 
в десятки раз госбю дж ет
ное финансирование по
данной статье. Иными сло
вами, наука уже сего дня 
практически решает важ
нейшую задачу материаль
но-технического обеспече

ния учебного процесса.
В целях улучшения ка

чества подготовки специа
листов введен ряд новых 
специализаций, таких, как
радиосвязь , цифровая об
работка сигналов, гео ф и зи 
ческое приборостроение, 
антенны и устройства СВЧ, 
микроэлектроника; откры ты  
филиалы каф едр в НПО  
«Сибцветметавтомат и к а». 
Ц КБ «Геофизика», ПО ра
диотехнического завода , 
ПО «Искра», наращ ивается 
объем использования ЭВМ  
в учебном процессе.

Дем ократизация учебно
го процесса началась с 
введением представителей 
студентов в ученый совет 
института и советы ф акуль
тетов, анкетирований каче
ства преподавания, усиле
нии элементов студенче
ского самоуправления в 
организации учебы и быта.

К сож алению , в настоя
щ ее время учебный про
цесс подверж ен крупным 
возм ущ ениям , связанным 
с призывом студентов в 
армию  после 1-го курса, а 
такж е их отвлечением на 
сельхозработы  и хозяй
ственные работы . Трудно 
подсчитать, какой это в 
конечном итоге наносит 
ущ ер б народному хозяйст
ву. Н ельзя не учитыват» 
этот м ом ент при выработ
ке стратегии управления 
учебным процессом .

Имею тся и другие проб
лем ы . П отребуется ещ е 
много усилий д ля  получе
ния необходим ого качест
венного скачка в высшем 
инженерном образовании.
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ГАЗЕТЕ ОТВЕЧАЮТ

КТО ЗАХЛАМЛЯЕТ ДВОР?
В редакцию нашей га

зеты пришел ответ заве
дующего кафедрой техно
логии машиностроения 
В. С. Соболева на крити
ческую заметку студента 
механико - технологиче
ского факультета Г. Мо- 
торина «Захламляют
двор», опубликованную 27 
апреля. Речь в ней шла о 
том, что территорию глав
ного корпуса, особенно 
внутреннего дворика, на 
протяжении длительного 
времени упорно завали
вают мусором сотрудни
ки отдела'' капитального 
строительства и кафедры

ТМС. В своем ответе 
В. С. Соболев сообщает: 
«Данная публикация не 
имеет никакого отношения 
ни к кафедре ТМС, ни ко 
мне лично. Прошу Г. Мо- 
торина опубликовать офи
циальное опровержение в 
газете или возместить на
несенный мне и руководи
мому мной коллективу 
моральный ущерб».

После такого заявления 
в редакции встретились 
автор заметки, студент 
Г. Моторин, зам. прорек
тора по АХР Ю. А. Янки- 
левич и В. С. Соболев. 
Очень заинтересованно об

суждалась проблема чис
тоты у фасада главного 
корпуса, и это отрадно: 
неравнодушие хочется 
рассматривать залогом со
хранения и поддержания 
порядка. Выяснилось 
следующее: «руку к этому 
мусору приложили», т. е 
поставляли мусор также 
сотрудники кафедр физво- 
спитания, деталей машин, 

-военной кафедры и инфор
мационно - вычислитель
ного центра. В. С. Собо
лев не отрицает, что в 
прошлом году и его сот
рудники выносили мусор 
во двор, теперь они пере

строились. Ключ от за
пасного выхода находится 
у В. С. Соболева, поэтому 
Ю. А. Янкилевич считает 
его ответственным за то, 
что сотрудники соседних 
подразделений каким-то 
образом все-таки умудря
ются выносить свой хлам 
на «свалку». То есть нали
чие мусора не дает осно
ваний опровергать матери
ал Г. Моторика. Редакция 
надеется, что руководите 
ли названных кафедр и от
делов проведут беседы со 
своими сотрудниками, и 
двор впредь останется чи
стым, как после проведен
ного недавно коммунисти
ческого субботника.

Л. ПАВЛОВА.

Проблемы молодежи
в современной печати 
предлагалось обсудить 
студентам механико-тех
нологического факульте
та (у которых нынче ор

ганизованы занятия кафед
рой культуры, этики и эс
тетики, как и у студентов 
других факультетов) на 
встрече с сотрудниками 
редакции газеты «Крас
ноярский комсомолец».

Одиннадцать газетчи
ков, в том чисде предста
вители краевого и город
ского комитетов ВЛКСМ, 
отвечали на вопросы соб
равшихся, среди которых 
были не только студенты, 
но и сотрудники и препо
даватели института. Вела 
беседу редактор краевой 
молодежной газеты Л. И. 
Батынская. Заведующие 
отделами и корреспонден
ты не обходили в своих 
ответах острые углы, от
вечали искренне, образно, 
эмоционально.

К сожалению, встречи с 
журналистами проводятся 
у нас очень редко, можно 
сказать, вообще не про
водятся. Может быть, от
сюда и пассивное, потре
бительское отношение
большинства студентов
к публицистике? Разго
вор им запомнится, по 
словам же некоторых 
журналистов, они ожида
ли от вопросов студентов 
гораздо большей остроты.

Фото В. Голубцова.

Памяти товарища

Ушла из жизни Татья
на Ивановна Воробьева. 
Ровесница Октября, член 
КПСС с 1947 года, она 
прошла вместе со стра
ной нелегкий, но славный 
путь. Окончив Томский 
университет, Т. И. Во
робьева работала школь
ным учителем математи
ки, а затем — препода
вателем Сибирского тех
нологического институт

С основания КрПИ, с 
1956 года Т. И. Воробье
ва работала в Краснояр
ском политехническом 
институте. Первая заве
дующая кафедрой высшей 
математики. Комплекто
вание коллектива, мето
дическое обеспечение, ма
териальная база — все на 
пустом месте, все с ну
ля. Годы непрерывного 
труда — и кафедра стано
вится коллективом еди
номышленников, заложе
ны прекрасные традиции.

Растет институт, рас
ширяется и заочная фор
ма обучения. Т. И. Во
робьева стала первым 
проректором института по 
заочному и вечернему 
обучению.

И все-таки главное — 
педагогическая работа.

Здесь Т. И. Воробьева 
была мастером. Счастли
вы те, кто- у нее учился. 
Прекрасный педагог со 
своей неповторимой спо
койно - доброжелательной 
манерой чтения лекций. 
Чуть сдержанная, эле
гантная, выходила она к 
доске.

Т. И. Воробьева учила 
не только студентов, у 
нее учились и молодые 
коллеги. Она никогда не 
отказывала им в помо
щи: советом — как по
строить лекции, как рас
положить материал, как 
доказать теорему. Если 
нужно — решит сложную 
задачу.

И как признание пе
дагогического таланта — 
присвоение ученого зв 
ния доцента’. Труд Татья
ны Ивановны отмечен 
орденом «Знак Почета», 
медалями.

Ушел человек, но оста
лось его дело, благодар
ные ученики и коллеги.

Память о Татьяне Ива
новне Воробьевой будет 
жить вместе с нами. 

Кафедры высшей мате
матики, прикладной ма
тематики, МОДУС, вы. 
числительной техники.

ЗАЧЕМ СТУДЕНТАМ ЧИТАЛЬНЫЙ ЗАЛ?В ДРУЖБЕ С
По роду своей деятель

ности работникам библио
теки часто приходится 
обращаться к преподава- 
телям-кураторам. Многие 
с интересом принимают 
предложения по проведе
нию тематических вече
ров, устных журналов, 
обзоров литературы. Часть 
кураторов считает, что 
студентам технических 
вузов неинтересны вопро
сы литературы, культу
ры, искусства.

Отрадно то, что боль
шинство преподавателей 
понимает, что массовые 
мероприятия развивают 
творческое мышление, 
помогают эстетическому 
воспитанию молодежи, вы
рабатывают новые формы 
непрофессионального об
щения, поэтому сами 
обращаются за помощью 
в библиотеку. Так, в сту
денческих группах кура
торов Г. Т. Сержантовой, 
Д. М. Мехонцевой, К. П. 
Томкус, М. И. Ким, Р. И. 
Кутчера, А. П. Рукосуева 
библиотекари — час
тые гости.

Для молодых читателей 
проводятся обзоры лите
ратуры на остросовремен- 
ныё темы, встречи с 
членами Союза писателей, 
которые расширяют кру
гозор, формируют вкус к 
серьезной литературе,

Особенно запомнилась 
недавняя встреча с крас
ноярским писателем К. Н,

БИБЛИОТЕКОЙ
Шней-Красиковым, орга

низованная библиотекой и 
Д. М. Мехонцевой — од
ним из инициативных и 
неравнодушных курато
ров. Трудно переоценить 
значение подобных встреч. 
Умудренный большим 
опытом писатель поде
лился своими взглядами в 
области истории, культу
ры, политики; рассказал, 
какое значение художест
венная литература при
дает проблемам разору
жения и экологии, остано
вился на причинах воз
можного перерождения 
психологии человека в за
висимости от тех или 
иных условий, высказал 
свои впечатления по по
воду популярных сегодня 
произведений, как «Все 
впереди» Белова, «Дети 
Арбата» Рыбакова, «Со
бор» Гончара, посовето
вал не просто прочиты
вать литературу от слу
чая к случаю, а читая, 
думать и анализировать.

В ближайшее время 
библиотека проводит 

встречу, посвященную 
испанскому поэту Феде
рико Гарсиа Лорке, и хо
телось бы, чтобы как 
можно больше студенче
ских групп приняли уча
стие в подготовке и про
ведении литературного 
вечера. Г. ФАДЕЕВА 

зав. отделом библиоте
ки.

САМОЕ главное дости
жение человека — это 
книга. В книгах собраны 
все богатства мировой 
культуры, естествознания, 
философии, истории, нау
ки и техники, всего, что 
одно поколение передает 
другому, своему последо
вателю. Эта истина не 
требует доказательств, 
особенно в высшем учеб
ном заведении. Об инсти
туте можно судить по его 
библиотеке.

В открывшемся в 1956 
году политехническом ин
ституте, прежде чем пе
реступили его порог сту
денты, в нем была созда
на библиотека, причем в 
самом светлом и удобном 
помещении. За 30 лет ее 
фонды неизмеримо вы
росли, штат обслуживаю
щего персонала возрос в 
50 раз! Пятнадцать лет 
назад удалось в институ
те открыть второй чи
тальный зал (в корпусе 
«Б» — для студентов 
РТФ). Это светлое про
сторное помещение, где 
работать удобно и прият
но, куда можно забе
жать «на минутку» и по
лучить нужную информа
цию, но...

Появился, по-моему, 
странный приказ по ин
ституту, подписанный 
ректором и согласованный 
с тремя проректорами:
С. А. Подлесным, Д. Е. 
Криволуцким и Л. П. 
Заблоцким. Подготовлен

приказ деканом РТФ, 
долженствующим стоять 
на страже интересов сту
дентов, В. И. Веприн- 
цевым! И составлен-то 
под высокими понятиями: 
«...повышения качества 
подготовки специалистов... 
в части использования 
средств ВТ... Создать два 
дисплейных класса... и 
лабораторию микропро
цессорной техники».

Но... «разместить клас
сы и лабораторию на пло
щадях аудитории Б-223». 
А вот в этой-то аудито
рии и расположены чи
тальный зал и абонемент 
студентов заочного обу
чения. Нельзя сказать, 
что читальный зал остал
ся без крова, нет. Но для 
него нашлось помещение 
в новом общежитии на 
первом этаже, где обыч
но располагают бытовые 
помещения: прачечные,
душевые, парикмахерские 
и т. д. Да и дело отнюдь 
не в первом этаже. Но 
кто же из студентов (тем 
более преподавателей) по
бежит в читальный зал. 
расположенный в обще
житии?

Интересно, что во 
многих журналах, имеюи 
щнхся на стеллажах глав
ного читального зала в 
корпусе «Г», есть отмет
ки ректора института. 
Значит, ректору удобно 
«мимоходом» заглянуть в 
читальный зал и познако
миться с новинками? А

вот проректоры С. А. 
Подлесный, Д. Е. Криво- 
луцкий, да и упомянутый 
декан В. И. Вепринцев 
(все они — выпускники 
нашего института) уже 
забыли, как сидели в чи
тальных залах, — сдела
ли еще один шаг в нау
ке, продвинув ее вперед? 
Вычислительная техни
ка затмила все? Но ведь 
студент не может сесть 
за дисплей, не почитав 
перед тем учебник, ме
тодические указания, ин
струкции,.. то есть не 
поработав в читальном 
зале!

Почему же нужно рас
полагать ВТ именно на 
площади читального за
ла? Получается, что ВТ 
выживает студентов. А 
кому нужна ВТ без сту
дентов? Вычислительная 
техника и появилась в 
институте для обслужи
вания в первую очередь 
студентов, а теперь по
лучается, как в сказке 
«Про лисицу и зайца». 
Никто не спорит, что 
нужно внедрять ВТ в 
учебный процесс, но нуж
но решать подобные воп
росы комплексно, а не 
по принципу заплаток на 
решаемые проблемы.

Я думаю, что в самом 
приказе несколько постра
дала этическая сторона 
содеянного: пятеро муж
чин, уполномоченных 
административной вла
стью (один из них доктор

наук и три кандидата 
наук) согласовали меж 
собой и подписали при
каз... женщинам, осуще
ствляющим нормативную 
работу библиотеки. Им в 
первую очередь (при от
сутствии какой-либо меха
низации их труда) при
ходится перетаскивать 
книги с этажа на этаж, 
выхаживать книги после 
такого «переселения» с 
тем, чтобы опять, как 
всегда, подавать, улы
баясь, книгу тем, кото
рые готовят диссертации, 
становятся кандидатами, 
докторами наук... И ни
кому в голову не прихо
дит, что библиотека — 
это наш общий живи
тельный родник, из ко
торого мы все пьем 'нек
тар знаний, что в библио
теку надо бы приходить с 
цветами и не переставать 
благодарить работниц 
за подвижничество.

...Хорошо бы позабо
титься и о жилищных ус
ловиях библиотечных ра
ботников, о создании для 
них нормальных усло
вий работы, а в идеале 
— начать строительство 
отдельного здания для 
библиотеки, как это сде
лано у наших соседей — 
в институте цветных ме
таллов, в университете.

М. МУРАХОВСКАЯ, 
председатель сектора 
научно - методического 
отдела института, про. 
фессор.



Интервью со стипендиаткой 
профсоюза ■ I

ПОЗАДИ ПОСЛЕДНИЙ ЭКЗАМЕН
Когда готовилось это 

интервью, профсоюзная 
стипендиатка Жанна Чет- 
вергова уже сдала экза
мены последней в своей 
жизни студенческой сес
сии в политехническом 
институте. Сейчас она на
ходится на преддиплом
ной практике на Крас
ноярском металлургиче
ском заводе, собирает ма
териал для дипломной 
работы.

И, по словам руководи
теля диплома — старше
го преподавателя кафед
ры машины и технологии 
литейного производства, 
кандидата технических 
наук В. Г. Березюка, 
делает это весьма успеш
но.

Итак, на вопросы от
вечает Ж. Четвергова, 

студентка группы МТ63-1.
— Немного о выборе 

профессии. Почему имен
но наш институт?

— В политехнический 
поступила случайно, пос
ле того, как не прошла 
по конкурсу в Киевский 
институт гражданской 
авиации.

— Скажи, Жанна, ка
кую общественную рабо
ту ты ведешь, ведь зва
ние профсоюзного стипен
диата ко многому обязы
вает?

— Я работаю в проф
коме института в органи
зационно-массовой комис
сии. Занимаюсь органи
зацией заседаний, веду 
протоколы, оформляю 
всю документацию.

— Как ты считаешь,

какие проблемы стоят 
сейчас перед институтом 
в плане повышения каче
ства специалистов?

— Во-первых, со сту
дентов нужно больше 
требовать. То есть само
сознание в данном слу
чае не действует, и чем 
больше требуешь, тем 
больше студенты знают. 
У нас же часто препода
ватели относятся к этой 
проблеме весьма лояль
но. Во-вторых, очень ма
ло специальной литерату
ры, по которой можно 
было бы заниматься. Все 
учебники 50—60-х годов, 
причем преподаватели го
товятся к лекциям по 
ним же, отсюда — сла
бые знания.

— Самые большие 
воспоминания и впечатле
ния о студенческих го
дах?

— Яркие впечатления, 
конечно же, останутся о 
стройотряде. Я была про
водницей в стройотряде 
«Саяны». Мне просто по
везло с нашей группой. 
В ней столько много хо
роших ребят. И многому 
здесь я научилась.

— Чем любишь зани
маться в овободное вре
мя?

— Вы знаете, сейчас 
очень сложно со свобод
ным временем, но вооб
ще люблю читать худо
жественную литературу, 
увлекаюсь музыкой и не
много шью.

Беседу вела 
М. ПЕТРОВА.

По путевкам «Спутника»
БЮ РО МЕЖДУНА

РОДНОГО МОЛОДЕЖ
НОГО ТУРИЗМА «Спут
ник» предлагает студен
там путевки на 1988 год: 

1. Побережье Черного 
моря. Ялта — Алупка
— Ливадия — Севасто
поль: 1 — 11.06.88 г.
— 317 руб., 9 — 18.10. 
88 г. — '207 руб., 28.10
— 3.11.88 г. — 267 руб., 
24 — 30.11.88 г. — 267 
руб.

Размещение на квар
тирах частного сектора. В 
стоимость путевки входит 
питание в ресторане, экс
курсионное обслужива
ние, дорога самолетом, за 
проживание производится 

доплата на месте в раз
мере 40 руб.

Ялта: 31.05— 15.06.
88 г., 16.06— 1.07.88 г., 
19.08—3.09.88 г., 4.09—
19.09.88 г., 20 .09—5.10. 
88 г. Стоимость путевки 
325 руб.

Сочи (стоимость путев
ки 321 руб.); 1 — 15.06. 
88 г.

Гагры (стоимость пу
тевки 340 руб.): 25.05—
8.06.88 г., 9 .06—23.06. 
88 г.

Сочи: 16—30.06.88 г., 
1 — 15.07.88 г., 16—30.
08.88 г., 1 — 15.09.88 г., 
16—30.09.88 г. Стои
мость путевки 321 руб.

Геленджик (стоимость 
путевки 330 руб.). 
24.06—8.07.88 г., 9.07—
23.07.88 г., 24.07—7.08. 
88 г.

Гагры (340 руб.): 24.06.

— 8.07.88 г., 9.07 —23.07, 
7 .09—21.09.88 г., 22.09. 
—6.10.88 г.

В стоимость путевок 
входит проживание, пи
тание, экскурсионное об
служивание, дорога само
летом.

II. Турпоездки по го
родам нашей страны.

В стоимость путевки 
входит дорога самолетом, 
питание, проживание в 
гостинице.

Круиз на теплоходе: 
Херсон — Одесса — 
Киев — Херсон с 23.08 
по 6.09.88 г. (450 руб.).

Киев: 25—29.08.88 г. 
(240 руб.), Ташкент: 4 —
8.09.88 г. (200 руб.), 
Киев: 16—20.09.88 г. 
(240 руб.),

Круиз на теплоходе: 
«Из зимы в лето» — 
18.12— 1.01.89 г. (ориен
тировочно — 450 руб.) 
Владивосток — экватор
— Владивосток, без за
хода в порты).

Турпоезд: 10—27.10
88 г.: Красноярск — Во
ронеж — Киев — Одесса
— Херсон — Севастополь
— Донецк — Волгоград
— Красноярск. (Прини
маются групповые заявки)
— 360 руб.

Турцентр «Молдова» — 
25.05—3.06.88 г., 6 — 15.
09.88 г., 14—23.09.88 г. 
(73 руб.).

Информацию о нали
чии путевок можете полу
чить по телефону 
23-63-71.

Чтобы интереснее стала газета
25 мая в 15.45 в ау

дитории «Г» 303 газета 
«Политехник» проводит 
читательскую конферен
цию по вопросам органи
зационной работы редак
ции. Приглашаются руко
водители факультетов, ак

тивисты печати, партийные 
и комсомольские работни
ки, все желающие. Ваше

мнение будет учтено при 
выпуске будущих номеров 
газеты. На встрече будет 
организована обществен
ная молодежная редакция, 
поэтому ждем не равно
душных к газетному делу 
студентов.

Партийный комитет, ре
дакция газеты «Политех

ник».

В минувшее воскресе
нье, 15 мая, прошел лег
коатлетический кросс, 
посвященный Дню Побе
ды советского народа в 
Великой Отечественной 
войне.

Хотя погода не очень- 
то баловала, все же на 
лицах ребят можно было 
видеть радостное, весен
нее настроение.

Перед началом кросса 
состоялся митинг. На нем 
выступили 3. Г. Погоре
лое и председатель сту
денческого профкома В. 
Половинкин, который на
градил общежития, заняв
шие призовые места в 
конкурсе наглядной аги
тации: общежития №№  7, 
4 и 3 (МТФ).

Сразу же после митин
га стартовую площадку 
покидают марафонцы, а

ПРАЗДНИК 
МОЛОДОСТИ 
И ЗДОРОВЬЯ

колонны факультетов от
правляются в стартовый 
городок лыжной базы 
КрГШ.

Первыми начинает про
бег машиностроительный 
факультет, победивший в 
кроссе в прошлом году. 
Старт дается всем сту
дентам факультета одно
временно.

Тем временем главный 
судья соревнований А. А. 
Сизых и его помощники 
с нетерпением ждут на 
финише участников крос

са. И вот наконец при
ближаются представители 
машиностроительного фа
культета. Спустя некото-. 
рое время заканчивают 
свою дистанцию и авто
транспортный с радио
техническим факульте
ты.

Давайте посмотрим, что 
происходит у марафонцев. 
Здесь уже определился 
лидер среди девушек. Это 
студентка автотранспорт
ного факультета С. Ха- 
устова.

Теперь снова вернемся 
к соревнованию по фа
культетам. Пробег закон
чился. Итоги подведены. 
Первое место занимает 
радиотехнический фа
культет, второе — ма
шиностроительный, тре
тье — автоматики и вы

числительной техники.
А в марафонском забе

ге места распределены 
следующим образом. Сре
ди девушек: второе место 
— Т. Чаплева (ЭМ‘ 
третье — М. Хартанен 
(ФАВТ). Среди юношей: 
1-е — И. Камалеев (ка
федра ТМС), 2-е—А. Ти
мофеев (МСФ), а третье 
поделили И. Семенкевич 
(ЭМФ), И. Миненко 
(ФАВТ), И. Дорошенко 
(кафедра КиПР).

Радует, что в этом го
ду кросс явился настоя
щим смотром активности 
студенческой молоди 
Да и не только молодежи. 
Много преподавателей 
после этого мероприятия 
вновь почувствовали себя 
молодыми и бодрыми.

М. ЮРЬЕВА

ГОТОВИМСЯ К ТЕХОСМОТРУ
Согласно правилам до

рожного движения авто
мобильный транспорт дол
жен проходить техниче
ский осмотр один раз в 
году. На техосмотре вла
делец личного транспор
та должен иметь при себе 
квитанции об уплате на
лога ■ за транспортное 
средство и за техосмотр 
ГАИ, медицинскую справ
ку, технический паспорт, 
личный паспорт, членский 
билет и автомобиль.

Техосмотр состоится 
26 мая 1988 г. в 16 ча
сов на площадке у кор
пуса «Д».

До начала техосмотра 
всем членам ВДОАМ не
обходимо уплатить член

ские взносы казначеям 
Э. Н. Григорьеву и А. Г. 
Ильину и проверить оче
редность на приобрете
ние авторезины у пред
седателя совета в ауди
тории «Б»-313.

За последнее время 
участились случаи угона 
личного транспорта из 
гаражей и стоянок. В 
связи с этим ГАИ на
стоятельно рекомендует 
представлять транспорт 
на техосмотр с установ
ленными противоугонны
ми средствами. Всем вла
дельцам необходимо при
нять эту рекомендацию 
как обязательную', пото
му что при наличии в 
транспорте защитных мер

против угона меньше хло
пот ГАИ и самому хозяи
ну спокойно.

Многие автомобилисты 
задают вопрос: что же
дает ВДОАМ? В нашем 
коллективе около 100 
членов общества, живу
щих в разных районах 
города. Всех членов объ
единяет чувство коллек
тивизма, организованно
сти, возможности получе
ния информации по безо
пасности дорожного дви
жения и т. д. Когда че
ловек беспокоится за 
престиж своего коллек
тива, то он невольно, са
дясь за руль автомоби
ля, организованно и бе
зопасно ведет его по до

рогам нашего края.
ВДОАМ постоянно вы

деляет средства на очист
ку дорог у гаражей от 
снега и место для строи
тельства гаража, органи
зованно проводит техос
мотр, и в прошедшем от
четном году 33 члена об
щества смогли купить 66 
колес для своих автомоби
лей.

Призываю автолюби
телей вступать во 
ВДОАМ и принять актив
ное участие в техосмотре 
личного транспорта. Же
лаю всем безаварийной 
езды за рулем автомото
транспорта.

Л. ЩЕРБАКОВ, 
председатель совета 
ВДОАМ КрПИ—КИСИ.

За редактора 
10. В. ВИДИН.

В конце апреля в инсти
туте  состоялись соревнова
ния по ритмической гимна
стике. Парад граций вылил
ся в настоящий праздник: 
такие соревнования прово
д ятся не впервые, и каж 
дый раз удаю тся на славу. 
Недостатка в зрителях не 
было, работало телевиде
ние, красочные плакаты и 
улыбки гимнасток создава
ли особый настрой. Четы
рем лучшим спортсменкам  
вручили приз зрительских 
симпатий, юноши - бо

лельщ ики поздравили уча
стниц соревнований, по
дарили им цветы.

Победительницами тур
нира признаны студентки 
теплоэнергетического  фа

культета, второе место 
поделили служ ительницы 
аэробики электром ехани
ческого и маш инострои
тельного, на третьем  месте 
— механико - технологиче

ский ф акультет, на четвер
том —  ф акультет автома
тики и вычислительной те х
ники, на пятом —  радио
технический.

Ф ото  В. Голубцова.
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